
市群团改革明年二季度推广
应勇出席专题研讨班开班式并讲话

! ! ! !本报讯 群团改革试点是中央
交给上海的一项重大政治任务，市
委日前召开党的群团工作会议对
这项重大改革试点任务进行了全
面部署。昨天上午，市群团改革专

题研讨班开班式在市委党校举行，
市委副书记应勇出席并讲话。

应勇强调，各级党委和政府、
各群团组织要充分认识群团改革
的重要性、必要性和紧迫性，切实增

强政治责任感和使命担当，把群团
改革作为应尽职责、份内之事，全力
以赴抓好各项改革任务的落实。

应勇指出，按照市委的部署，
此次群团改革试点先在市和各区
县工青妇组织全面展开，明年二季
度再推广到其他群团组织。要切实
加强领导，落实工作责任，确保各
项改革措施落实到位。
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你我钱包“缩水”压力将有所减轻
!!!央行副行长详解人民币"入篮#几大热点

! ! ! !人民币已确定纳入特别提款权（!"#）
货币篮子，昨日$人民银行副行长易纲从减轻
百姓钱包“缩水”压力说起，畅谈人民币加入
!"%后对百姓生活的影响，披露人民币在
“篮子”中权重由来，并透露“入篮”后一段时
间内的金融改革规划。

老百姓生活将有实惠
人民币加入 !"%立意深远，但离老百

姓的生活并不遥远。在 &日召开的央行吹风
会上，易纲首先从老百姓的钱包说起，介绍
了人民币“入篮”所带来的“红利”。

易纲表示，人民币成为 !"%的篮子货
币，这意味着对人民币有更高的期许和更严
格的要求。“在这样的环境下，制定和执行货
币政策的考量必须更全面，使人民币更加稳
健，你我钱包‘缩水’压力也将有所减轻。”

另外，易纲认为，人民币加入 !"% 后，
对个人而言，以后到世界各地旅游、留学，使
用人民币将更加方便；对企业家来说，用人
民币进行跨境投资也将更加便捷。
“人民币纳入 !"%后，人民币使用更方

便、更稳定，会带来更多经济利益，这不仅给
中国百姓带来长期利益，而且对世界各国百
姓，尤其是中国周边国家和‘一带一路’沿线
国家的人民都会带来实惠。”易纲说。

持续贬值基础不存在
人民币加入 !"%后，有市场人士对人

民币贬值心存担忧。对此，易纲认为：“'()

对人民币纳入 !"%的评估没有涉及人民币
估值，人民币也没有持续贬值的基础。”
在易纲看来，中国经济增长态势没有改

变；我国货物贸易还有较大顺差，外商直接投
资和中国对外直接投资持续增长；我国外汇
储备也非常充裕，人民币没有持续贬值基础。

易纲表示，人民币加入 !"% 后，我国
基本汇率制度不会改变，仍会朝着实现人
民币汇率清洁浮动的目标努力，让市场在
汇率浮动中起决定作用。“在此过程中，正
常双向波动不可避免，但如果国际收支或
资本流动发生异动，央行还是会果断进行
适当的干预。”

对于“入篮”后可能引发的资本流动，
易纲认为，跨境资金流动在所难免。“实际
上人民币‘入篮’对资本项目和资金流动的
影响是双向的，有流入影响也有流出影
响。”易纲认为，如果政策设计和出台时机
巧妙平衡，就可以使资金流入和流出的影
响大致抵消，把风险和单向流动最小化。

金改步伐仍不会放慢
为人民币加入 !"%，中国在操作层面

做了一系列努力：向境外央行类的金融机
构开放了银行间债券市场和外汇市场，从
&*月份开始每周滚动发行三个月期限的国
债，外汇交易中心每天 +次公布汇率……

这些努力最后促使人民币顺利纳入
!,# 货币篮子，且权重为 &*-./0，仅次于
美元、欧元的 1&2340和 452.40。

“但加入 !"%不是一劳永逸的，!"%
每五年做一次评审，一种货币在符合条件
的时候可以加入 !"%，当它不符合条件的
时候也可以退出。”易纲说。
“人民币加入 !"% 后，金融的改革开

放步伐还会按照既定方针继续向前推进，
不会放慢。”易纲表示，未来，相关部门将继
续完善利率、汇率形成机制，督促金融机构
完善公司治理结构、内部控制等方面，推动
创新更多对冲和套期保值的金融工具，将
金融改革推向更深、更广的领域。

据新华社北京 !"月 !日电

知识产权保护是创新基础
韩正会见世界知识产权组织总干事一行

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天上
午会见了世界知识产权组织总干事
弗朗西斯·高锐一行。
韩正说，创新是重要的战略资

源，知识产权保护是创新的基础。知
识产权得不到保护，创新就不可持
续。上海正在加快建设具有全球影
响力的科技创新中心，知识产权战
略将贯穿科创中心建设的全过程。
我们对世界知识产权组织给予的帮

助表示感谢，希望听到更多真知灼
见，期待开展更加紧密合作。
弗朗西斯·高锐说，世界知识产

权组织与上海的合作十分成功。上
海在知识产权方面取得的成就令人
鼓舞，特别是上海知识产权法院建
立以来的工作成效令人赞叹。上海
在创新领域的范例可以供全球其他
城市学习借鉴。
上海市副市长赵雯参加会见。

以更严管控应对空气污染
杨雄向驻沪领馆官员介绍

上海经济社会发展

! ! ! !本报讯“上海的繁荣与发展离
不开大家的支持和帮助。希望大家
把上海更多的信息传递回去，让世
界更加了解上海，让上海更加融入
世界。”昨天下午，上海市市长杨雄
出席 /5&+年市领导与驻沪领团见
面会，向大家介绍今年以来上海经
济社会发展和上海“十三五”规划编
制情况，并就自贸试验区建设、环境
保护、城市管理等与大家交流。
杨雄说，今年以来，全市经济社

会平稳健康发展，经济结构、质量和
效益进一步改善，改革创新取得重
大突破，城市功能进一步增强，生态
文明建设取得明显成效，人民生活
水平进一步提高，年初确定的经济

社会发展目标可望顺利完成。
对各方关注的上海“十三五”规

划编制工作，杨雄介绍说，目前已初
步形成“十三五”发展思路，提出了发
展的主要目标：到 /5/5年，形成具有
全球影响力的科技创新中心基本框
架，基本建成国际经济、金融、贸易、
航运中心和社会主义现代化国际大
都市，在更高水平上全面建成小康
社会。谈到环保，杨雄说，当前，上海
正着力推进第六轮《环保三年行动
计划》，通过对企业工地等采取更严
格管控措施应对空气重度污染等情
况，同时加强长三角区域联防联控。
我们的目标是到 /5&3年，6(/-+年
均浓度比 /5&4年下降/50左右。

电动汽车分时租赁扩容
闵行虹桥两开发区纳入热点

! ! ! !本报讯（记者 叶薇）申城“电
动汽车友好城市”计划，又有新伙
伴加盟。昨天，上海地产闵虹集团旗
下国家级虹桥经济技术开发区和闵
行经济技术开发区，正式开通 78!

9:%,电动汽车分时租赁热点。园
区内企业间出行更方便，特别是针

对在 :点办公、在 ;点生产的企业
而言，更是多了一条绿色“捷运”。
随着“<89:%,电动汽车分时

租赁”的商业模式不断推进，这种
绿色出行方式的运营规模不断增
加，覆盖地域面积和参与客户群体
不断扩大。截至目前，全市共建

&3= 个热点、=/* 个充电桩全线启
用，年底全市将建成 +**个租还车
热点，投入运营车辆达到 >55?

&555辆，车型也在逐步丰富。
上海国际汽车城@集团A有限公

司总经理荣文伟表示，下一步还将
逐步探索“分时租赁B长租B电动巴
士（&"&B&）”的电动汽车多元化组合
模式，其中既有按分钟计费的分时
租赁服务，也有按车型支付月租金
的长租服务，还将包括会员制电动
大巴定制班车服务，更加灵活方便。
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人民币今年不会大幅波动
! ! ! !人民币加入 !"%的消息引起市场很大
反响，不过，市场对于人民币汇率未来走势看
法不一。对此，瑞银中国首席经济学家汪涛等
认为，人民币汇率短期内不会大幅波动。

资金流入有个过程
关于人民币汇率问题，市场上有两种观

点，一种认为人民币加入 !"%就会马上有
大量资金流入中国，因此带来人民币的升
值。瑞银昨天举行的电话会议上，瑞银中国
首席经济学家汪涛博士不认可这种说法，她
表示，人民币加入 !"%并不会立即产生必
要的对人民币资产的需求，大家更多看重的
还是国内市场的发展、汇率的预期等。根据
国际货币基金公司（'(C）的调查，已经有 4>

个国家的储备中持有人民币资产，估计占到
总储备的 &0左右，如果这 &0在未来五年
能增加到 +0，也就大概跟日元、英镑目前
在全球的储备相当，相当于增加 1+55亿美
元左右人民币资产的需求。但这样的增加是
一个逐步的过程。而且流入的资金是不是足
够抵消资金外流的规模———因为我们放开
人民币资本管制，很多企业和个人也想到外
面去投资———目前还很难说。

德意志银行大中华区首席经济学家张
智威博士基本也持这种观点，他认为，不会
引发大规模的资本流入，原因不在于市场对
人民币的贬值预期，而是因为发展国内市场
并非一蹴而就，需要更多时间来打造基础设
施，完善流动性条件来更好地辅助交易。

短期内不会急剧贬值
另一种观点认为，央行最近对汇率方面

管理得比较紧，现在加入 !"%了，可能马上
会带来汇率明显的贬值。对此，汪涛认为这
也是有偏颇的。她说：“我们认为加入 !"%

之后，人民银行可能在汇率管理上有更大的
空间，本来中国汇率改革的方向也是增加灵
活性、增加市场决定汇率的空间和力度，因
此人民币可能会有双向浮动，在目前的阶段
下，因为有外汇流出的压力，有贬值的预期。
但是，加入了 !"%马上就贬，我觉得可能性
比较小。我们的预测是明年人民币相对于明
年可能会贬 +0左右，但不是一次性的，是
渐进的，累计贬值 +0左右，相对于‘一揽子
货币’而言，应该说基本没有什么贬值。”

张智威也认为人民币在今年年内也不
会出现急剧贬值。

对#股长期发展有利
人民币加入 !"%对资本市场有什么影

响呢？瑞银股票策略师认为，从长期来说，因
为全球对中国资产的配置非常低，会有更多
资金愿意进入中国，所以这是一个利好。

对于国内的债券市场，汪涛认为短期影
响有限，因为资金流入量不会太大，同时人民
币还有一定的贬值预期，但长期来说，如果国
外央行、主权财富基金，包括一些私人财富基
金想要增持人民币资产，需求会增加，所以
长期来说是利好。 首席记者 连建明

专家观点


